

EL GRADUADO

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. fuera de España. 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 29 DE JULIO DE 1877.

La cuestion del Pantano.

III.

¡Qué desgraciada es nuestra querida Alicante, víctima siempre de la crueldad de todos, que se complacen en verla morir de sed! Intenta traer á sus abrasadas tierras las aguas sobrantes del Júcar, y Valencia, su hermana, se las niega; se propone remediar su miseria con las que se pierden en los llanos de Villena, y los más ricos pueblos de su provincia se oponen; quiere utilizar las que se recogen en el Pantano, porque son suyas, y con inaudita insolencia se las usurpan; pretende algun propietario hacer alumbramientos, pide con perfecto derecho los medios, y la despiadada Administracion no se los dá; demanda al vecino pueblo de Jijona algo con que apagar su sed, y con crueldad inconcebible se le desprecia. Si esto es civilizacion, y progreso, y fraternidad, y espíritu moderno, hay que renegar de esta civilizacion, de este progreso, de esta fraternidad y de este espíritu.

En país donde la idea del derecho fuese pura, donde los egoísmos no se sobrepusieran á todo, donde la administracion fuese moral, verdadera y justa, no sufriria Alicante lo que sufre, porque hubiera habido ya quien mandase que las aguas que se pierden en el fondo del mar, vinieran á fertilizar nuestras tierras, y no se encontrarían seres desgraciados, que por una pasion mezquina privasen al país de un beneficio inmenso, ni existirían funcionarios tan débiles, ó tan sumisos, que consintieran y autorizaran violentas usurpaciones.

Pero nuestra inmensa desgracia no puede ser eterna; si lo fuera acabaríamos por morir, y los pueblos no mueren nunca. Es fuerza, pues, que este estado concluya, que cesen las causas de nuestro malestar, que cambien las condiciones de nuestra vida. ¿Y cómo? Con union y energia; deseando el bien, despreciando cuantos obstáculos se opongan para conseguirlo, y queriéndolo hacer.

Nuestro espíritu no está templado en la lucha, porque hace muchos años que vivimos en la más criminal inaccion; pero esto, que al primer golpe de vista parece un mal, puede ser un bien inmenso, porque nuestras fuerzas no están todavía gastadas. Como pueblo meridional somos impresionables, poco reflexivos; pero esta condicion puede darnos fuerzas utilizables y poderosas. No tenemos ninguna superior inteligencia que nos guie, ninguna influencia decisiva que nos defienda, ningun hombre generoso que nos ayude; pero podemos tener firmeza y union, y esto vale más que nada. Ah! Si esto se consiguiera, cómo veríamos humillados á esas soberbias nulidades, que solo han podido levantarse con nuestro silencio, y dominarnos por nuestra indolencia! Cómo tendríamos aguas, instruccion, trabajo, riqueza y felicidad!

La cuestion que nos ocupa, la primera entre todas, tiene, en concepto nuestro, una fase por la cual debe estudiarse y resolverse. Un canal de riego para Alicante, es obra de largos años, que ha de consumir muchos millones; y gastar nuestras fuerzas en aventuras, buscando aguas en el seno de la tierra, es proyecto de oscuro porvenir: lo lógico, lo fácil, lo natural, es, al menos por ahora, que recojamos las que tenemos, que las administremos honrada y convenientemente, y que con decision y interés procedamos contra los que nos han usurpado lo que es de nuestra exclusiva propiedad. ¿Y para las necesidades de la huerta, habia bastante con esto? Nosotros creemos que sí, y lo vamos á probar.

El abandono en la administracion de las aguas del Pantano es tradicional. Unos por

falta de inteligencia, y otros por apatia; quien por ceder á las malditas influencias políticas, quien por otras causas, que no hay para qué decir, todos los que han estado al frente de ella, durante un largo número de años, han contribuido, poco ó mucho, á traer la peligrosa crisis que atravesamos. Por este abandono, las 46 fuentes que en los términos de Onil, Castalla, Ibi y Tibi poseen con título legítimo los regantes de nuestra huerta, no entran en el Pantano; los terrenos contiguos á éste, que son tambien de su propiedad están cultivados por el primero que ha tenido la osadía de hacerlos suyos; las aguas que salen por la paleta, se quejan en el Rio de Monnegre, y con ellas cultivan sus hortalizas y cañaverales; y los almarjales de Onil, que en otras épocas han proporcionado inmensa cantidad de agua, no dan hoy una sola gota. Ahora bien; consintiendo esos abusos y tolerando esas detenciones, ¿cuánta agua salia del Pantano en estos últimos dias? No lo sabemos á punto fijo, pero podemos asegurar, que á los 17 dias que está cerrado, y á pesar del acta del Sr. Juez de Jijona, de que ayer nos ocupamos, se miden en la pared 57 palmos; es decir, que por término medio se ha reunido cuatro palmos diarios: cantidad inmensa de agua, que ofrece á nuestros labradores las más risueñas esperanzas. Pues llévense al Pantano las mencionadas 46 fuentes, límpiense los almarjales, destrúyanse los establecimientos que abusivamente se han fundado en terrenos de los regantes, ciérrase herméticamente la paleta, y se verá como en 20 dias se llena, y como viene la alegría, la paz y la riqueza á estos tristes y casi desiertos campos.

Nosotros creemos, y creemos con la conviccion más profunda, que el Pantano puede satisfacer todas nuestras necesidades con exceso, y remediar por completo nuestra miseria, si se administra como es debido, si se cortan los abusos y se acaban los privilegios.

Y ahora es la ocasion de hacerlo; ahora, que la opinion se ha movido; ahora, que muchos saben ya lo que era hasta hace poco del dominio de los menos; ahora, que parece que despertamos de un sueño de largos años. Quien sea buen hijo de esta noble tierra, y no se deje llevar por mezquinas pasiones, que ayude este movimiento, que apoye este acuerdo, que preste el contingente que pueda para esta obra de regeneracion. Union y energia, ya lo hemos dicho: contra estas rocas se estrellarán todos nuestros enemigos; no hay quien, por alto que sea, y por fuerte que se sienta; que no ceda ante un pueblo unido dispuesto á defender lo que es suyo y decidido á emprender la conquista de su derecho. ¡Quiera Dios que no nos equivoquemos!

El lúnes próximo á las 10 de la mañana se reunirá la Junta general de regantes de la huerta, para tratar el grave asunto de que nos hemos ocupado; preocupada como está la opinion pública suponemos, que ni un solo interesado dejará de asistir, y de prestar su apoyo al actual Sindicato, que digno es de ello por haber dado vida á estas cuestiones, olvidadas de muchos é ignoradas de los mas, y merecedor de nuestras simpatías por haberse resistido con plausible energia á injustas imposiciones.

Dice ayer nuestro colega «El Constitucional,» que la cuestion de aguas de Villena, ha de ser el lamentable asunto que ha de poner mas de manifiesto la falta de *inteligencia, de aptitud y de tacto* de los hombres que hoy están al frente de nuestra administracion local.

Aunque tarde, por fin el órgano de los constitucionales reconoce lo que todo Alicante tenía ya olvidado; pero tenga

presente tambien que si sus correligionarios no fuesen tan *perezosos*, la gestion municipal, no estaria tan á merced de los que *por falta de capacidad*, dan una en el clavo y ciento en la herradura.

Todo cuanto se le ocurre decir á «La Correspondencia» de nuestro primer artículo sobre la cuestion del Pantano, es que la censura á que puede dar lugar la falta de cumplimiento de las reales órdenes que publicamos, alcanza á todas las autoridades que han estado al frente de nuestra provincia en el espacio de 25 años.

Pero vamos á cuentas; ¿es que el colega noticiero no ha sabido, ó no ha podido decir mas?

Se ha acercado á nuestra redaccion el Sr. D. Carlos Chorro, rogándonos hagamos público en nuestro periódico, que ni pertenece ni ha pertenecido jamás al partido neo-católico, ni mucho menos al realista.

Nosotros que conocemos los antecedentes liberales del teniente alcalde Sr. Chorro, hacemos con gusto esta aclaracion, pero insistiendo en que entre los individuos que forman el grupo canovista de nuestra Municipalidad, los hay de *tomo y lomo*, como sabe todo el vecindario.

Damos las mas espresivas gracias á nuestro estimado colega *El Constitucional*, por el suelto que dedica al artículo que con el epigrafe «La cuestion del Pantano,» publicamos en nuestro número de anteayer.

Inútil es que escitemos el celo de nuestro colega para tratar asunto tan importante, puesto que en el suelto precitado promete ayudarnos en la empresa que con tanto interés hemos abordado.

Anteanoche no pudo celebrar cabildo el Ayuntamiento de esta ciudad.

La cuarta plana dice, que «en vista de que este hecho se viene repitiendo con frecuencia, el Sr. Alcalde, haciendo uso de las facultades que le concede la ley, castigará con multa á los señores concejales que en lo sucesivo cometan faltas de asistencia.»

A confesion de parte, relevacion de prueba.

Suponemos que la indirecta va derechita á los perezosos constitucionales, pues otra cosa no cabe.

Conocemos lo que dijo «El Constitucional» del agua de Villena; nos constaba ya el parecer de «La Correspondencia de Alicante;» pero lo que no alcanzamos á esplicarnos, es esta última afirmacion del periódico de noticias.

Dice así:

«Segun opinion de las personas que las han bebi-

cede á la redaccion de nuestro colega *El Gradador*, son ligeras gratas, y excelentes para el consumo.»

grata y de excelentes condiciones para el consumo, dicen ambos co-

Lo celebramos. Nosotros tenemos que agradecer al Sr. Gabaldon, una botella de agua de Villena, y para no partir de ligeros, esperamos que las personas facultativas que han de hacer el análisis y han de decir que es ligera, grata y de excelentes condiciones para el consumo, den su parecer facultativo.

Esto es lo mas prudente.

No precipitarse que pronto saldremos de dudas.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Nueva-York 27. —La agitacion se ha calmado bastante, excepto en las ciudades de Chicago, San Luis, Louisville y San Francisco de California. En esta última la fuerza pública se ha visto obligada á hacer fuego sobre los amotinados.

Londres 27. —Se nota gran actividad en el arsenal marítimo de Vavich.

El buque con coraza *Agincourt* ha salido con rumbo á Besika.

Salónica 27. —Los cónsules extranjeros en Salónica, Cavallo y Logos, temiendo por su vida, reclaman pronto auxilio de sus respectivos gobiernos.

San Petersburgo 27. —El ejército ruso de Asia ha sido reforzado con 30.000 hombres.

Bucharest 27. —Los rusos de la Dubrendja ganan terreno hácia el Oeste.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 27 de Julio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: ¿Cómo habia de figurarme al dar á V. en una de mis últimas cartas, la noticia de formacion de un ministerio centralista para época no muy lejana, que habia de levantar la polvareda que ha levantado entre los ministeriales? Todos, absolutamente todos los diarios afectos al gobierno, copian hoy aquella candidatura para desmentirla, quitándole al centro la última de sus esperanzas y colgando el milagro, como vulgarmente se dice, al corresponsal que ha comunicado la noticia, sin echar de ver que él era el primero en no darle crédito ninguno. Sin embargo, este mismo apresuramiento con que los ministeriales desmienten la especie, prueba que en el pais no seria mal recibido un ministerio con aquellos elementos formado y conste que, como contestacion á un diario constitucional que cree denota poco conocimiento de las personas, la lista en cuestion, que el corresponsal no hizo mas que copiar lo que de público se decia entre centralistas muy caracterizados y aun entre muchos que no lo son.

Preocupa muy seriamente la atencion de los hombres que se interesan por el buen nombre de nuestra patria, la insistencia con que el gobierno rehusa atender los clamores de la prensa, que pide no se demore ni un dia mas el envio de un buque de guerra á las aguas del imperio otomano. Una mal entendida economia del Sr. Orovio, será acaso causa de que nuestros hermanos de Oriente no encuentren la proteccion de su gobierno á que son acreedores, y daremos al mundo el triste espectáculo de dejar abandonados á su propia suerte á nuestros súbditos en aquellas apartadas regiones. Los diarios ministeriales, recibieron ayer la consigna de desmentir los telegramas de las agencias, que aseguraban han ocurrido graves desórdenes y que se encuentran en peligro las vidas de los cristianos que residen en el imperio turco, pero por mucho que se esfuerzen los periódicos oficiosos, no lograrán borrar el mal efecto producido por la orden dada á la corbeta

«Doña Maria de Molina» de suspender su viaje á Jaffa. Si para esta ocasion, no sirve nuestra marina de guerra (para qué la queremos entonces y para qué se paga un presupuesto tan crecido?

Ya he dicho á V. en otra ocasion que para el dia que regresase á Madrid el Sr. Silvela, se disponia una combinacion en el alto personal diplomático. Este señor ocupará decididamente la embajada de Paris y se nombrará el que ha de ser en Lisboa, que no será acaso ninguno de los que han figura lo hasta ahora en candidatura, sino otro que ocupa en la actualidad una legacion de menos importancia, con lo cual se dará lugar á la combinacion de que hablaba á V.

Parece ser que el Sr. Silvela ha remitido ya á S. M. un retrato de la hija del rey de Bélgica, que como V. sabe, es al cabo la elegida para compartir el sòlio. En premio de estas negociaciones diplomáticas, el ministro de Estado recibirá un título de Castilla y acaso otra distincion mucho mayor.

Un telegrama de última hora asegura que el sultan ha llamado al ex-visir Midaht-bajá. La noticia es por demás interesante y mucho mas en los actuales momentos.

Suyo afectísimo,

M.

Crevillente 27 Julio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Desde hace algun tiempo se viene notando y con bastante descaro unas rifas en la plaza contigua á la de abastos, en los dias festivos y de mercado, que dan lugar á que el público que acude, con especialidad las mujeres, se vicien, y en vez de hacer la compra se juegan el dinero y no pueden atender á las necesidades de la familia. De esa manera se dejan comprender los escamoteos que con mucha frecuencia se verifican en la plaza mercado.

Por otro lado se oyen las quejas de los labradores acerca del enjambre de chicos que visitan el campo en busca de la fruta que se acerca á su madurez, causando grave daño á los propietarios como es consiguiente.

Llamamos la atencion de las autoridades de este municipio, para que pongan un correctivo merecido, y en lo sucesivo desearíamos no se vieran las tres rifas que no son mas que un engaño manifiesto.

Suyo afectísimo:

El Corresponsal.

Barcelona 25 de Julio 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy Sr. mio: Las noticias que nos adelanta hoy el telégrafo dan por inminente la ocupacion de Constantinopla por fuerzas inglesas; paso de gravedad suma, cuya importancia reconoce la prensa de San Petersburgo al asegurar que desde el momento en que Inglaterra se inmiscua en la lucha empeñada en territorio turco, Rusia se ve libre de obrar como mas conveniente crea con las posesiones británicas del Asia. La cuestion oriental se complica, pues, en vez de resolverse, Dios sabe las proporciones que de seguir las cosas asi, tomará en breve.

Las estemporáneas frases con que el *Gaulois* patrocina á los bonapartistas, y los manejos del ministro del Interior para preparar el terreno electoral, preocupan grandemente la atencion pública. Preludio de acontecimientos graves; la voz de Mac-Mahon resuena en las capitales de los departamentos que recorre, inspirando serios temores á los hombres pensadores é imparciales. ¿Cuán rápidamente marchan los acontecimientos en la vecina república, y cuantos presentimientos engendran!

El telegrama publicado en un periódico belga sobre el proyectado enlace de nuestro joven monarca, ha dado mucho que decir en los círculos políticos de esta capital. Como suele acontecer en caso análogo, cada cual hace sus comentarios y

proyectos; pobres *chateaux en Espagne* como dicen nuestros buenos vecinos los franceses, reasumiendo en esa axiomática frase el concepto en que nos tienen.

Sigue nuestro mercado disfrutando de completa calma. La emigracion veraniega toma mayores proporciones cada dia, y en el calor y la Bolsa son los temas dominantes en las conversaciones de los que quedamos en esta. ¿Quién puede pensar, pues, en negocios? solo algun desesperado que ante la expectativa de nuevos impuestos quiere realizar sus géneros á todo trance, ó algun incauto que quiere salirse del papel á los 11'27 que hoy se cotiza, como si el movimiento ascensional de nuestros valores hubiera alcanzado ya su límite.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Orihuela 27 Julio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Poco notable puedo decir á usted desde mi carta anterior, concretándome hoy á ese poco siquiera sea como un deber de corresponsal; la caña dulce, minería, anunciada reunion de moderados históricos, mercado, consumos, toretes y convento que fué de Capuchinos, son los asuntos de mi carta, teniendo la seguridad que por ella no recaerá animosidad contra el pobre corresponsal, amigo de todos y solo enemigo de la politica de los que olvidándose de la huésped, como vulgarmente se dice, pretenden la muerte de nuestras queridas libertades.

La plantacion de la caña dulce generalizada en otros puntos de la provincia, es una idea aceptada por varios propietarios que no desconocen las ventajas de su produccion; les detiene tan solo el temor de que en un dia dado falten compradores ó pretendan éstos adquirirla á bajo precio ante la imperiosa necesidad el cosechero de vender su fruto. De todos modos creo que no se llevará á efecto, porque la huerta de Orihuela con el apego de sus antiguas costumbres agrícolas, jamás dejará sus cereales, patatas y el pimenton, siendo sensible que esta huerta, ayudada por la fertilidad de sus campos y benigno clima, deje de lanzarse á una produccion que mejoraría notablemente la angustiosa situacion del colono y del propietario, agobiados por los excesivos impuestos y la afilada espada de la caballería ligera consumos.

Tambien las compañías mineras se prestan á la explotacion de las demarcaciones denominadas Felicidad y Reina Mora, y aun cuando hasta aquí las operaciones se han reducido á dividendos pasivos, no por ello desmayan, aumentando mas cada dia el natural deseo de hallar el filon, entusiasmo propio de los que buscan los tesoros en las entrañas de la tierra. Nosotros amantes siempre de la prosperidad y engrandecimiento de nuestro pueblo les deseamos de todas veras, que en vez de hallar el fósil ó el esqueleto humano sepultado en las catacumbas de los árabes, recuerdo del triste fin del hombre en sus aspiraciones terrenales, tropiecen con el abundante mineral de oro ó plata, beneficiando así sus fortunas, proporcionando trabajo á la clase obrera, huérfana de proteccion; con este motivo la animacion cunde, se buscan acciones, se preparan los trabajos, y todo hace creer que un dia no lejano. puestos en circulacion los capitales, y trasportandose por la vía férrea el rico mineral, recobre Orihuela su vitalidad cuya tristísima situacion hoy es debida á los gobiernos que solo se acuerdan de ella para explotarla.

Sin que nosotros respondamos de la veracidad, se aseguró no ha mucho con bastante insistencia la reunion de los moderados históricos de oposicion á los de la situacion, que debia tener lugar en la casa representante de un título, añadiéndose, que la oposicion de diputados provinciales frustrando las esperanzas á quien se le habia dado palabra, era causa de aquella proyectada reunion, y con tal noticia el público estaba á la vista para observar quienes eran los asistentes, dada la circunstancia que algunos de ellos deben hoy su posicion á las influencias de la familia dominante: la reunion no se ha celebrado y ello me demuestrara una idea maquiavélica, nacida de descontentos que sin justos títulos, pretenden encumbrarse á donde no les corresponde.

Triste es, Sr. Director, dirigir una mirada á nuestro mercado convertido en la compra y venta de algunas aves y efectos de esparto; aquella animacion, aquella concurrencia que producia transac-

ciones mercantiles de importancia, todo ha desaparecido con la estension y exceso de los impuestos; el mercado de Orihuela mereció en algun tiempo el calificativo de tal, hoy no es nada. Callosa de Segura y Beniel, poblaciones de escaso vecindario han comprendido perfectamente que el principio libre aplicado á la introduccion de las especies. facilita la competencia y de este modo han dado gran impulso y movimiento á sus mercados dejando en la prostracion y abatimiento al de Orihuela; y mientras carece de recursos el artesano y gime el comercio que no puede llenar sus deberes y cunde el descontento y es general la indignacion por tanta decadencia, los gobiernos reaccionarios mecidos en la cuna de la opulencia y política de adulacion, siguen adelante su tortuosa senda sin que ni las dimisiones de sus ayuntamientos, ni el clamoreo continuo de la opinion pública les detenga en el fatal camino emprendido; adelante, pues, que los pueblos sufridos y amantes de sus libertades, jamás pierden la esperanza de que la pálida sombra de su decadencia se convierta en fuentes de riqueza que los regeneren.

La segunda parte de mi correspondencia, se refiere á la debatida cuestion de consumos, y como he de tratarla estensamente hago punto final, prometiéndole continuar esta carta en el número inmediato.

Suyo afectisimo

El Corresponsal.

GACETILLAS.

¡QUÉ LINDO! — Habla la sábia «Correspondencia de Alicante»:

En la próxima festividad de la Santísima Virgen del Remedio patrona de Alicante, predicará nuestro querido amigo D. José Baeza y Blanch, un lindo (hombre ¿si?) sermon que le ha sido encomendado por D. Domingo Morelló y Segura.

Nada, nada, está resuelto definitivamente; al infantil colega hemos de comprarle una cartilla y el Juanito.

VEREMOS. — Se dice, con algun fundamento, que por parte del Gobierno muy pronto se harán algunas notables reparaciones en el cuartel del Cármen, poniéndolo en estado de alojar en él cómodamente alguna tropa.

Me alegro por los jesuitas; que se aniden en otra parte.

CONCIERTOS. — Segun tenemos entendido, en la semana próxima darán principio en el Templete del Casino los conciertos instrumentales, que se han organizado bajo la direccion del maestro D. Francisco de P. Villar Modonés, y segun nos aseguran serán brillantísimos.

Lo celebramos.

NOS PARECE BIEN. — La banda de música denominada «La Lira», ha presentado una proposicion al Ayuntamiento de esta capital, para que esa corporacion subvencione con una cantidad determinada los gastos que ocasiona su sostenimiento, para lo cual, dicha banda estará siempre á las órdenes del municipio.

Nos parece muy oportuna esta proposicion, y que el Ayuntamiento debia aceptarla.

FESTEJOS. — En los concurridos baños de Orito, se han celebrado las fiestas de San Jaime, con iluminaciones vistosas dirigidas por el Sr. Maylin; fuegos artificiales por el pirotécnico Sr. Almodovar, músicas y otros festejos que han llevado una gran concurrencia no solo de bañistas, sino de innumerables familias de los pueblos inmediatos de Aspe y Monforte.

Entre los concurrentes podemos citar las familias de D. Luis Mauricio, D. José P. Porcel, D. Rigoberto Ferrer, D. Juan Real, D. Francisco Bernabeu Poveña, D. Pascual Navarro y otras que no recordamos.

Ya hemos dicho y repetimos que los citados baños de Orito, van adquiriendo cada día mayor celebridad con harta justicia.

COGIDA. — El espada Frascuelo este año está muy desgraciado; los toros le buscan el bulto y lo pescan.

La última cogida que ha sufrido ha sido en Valencia, siendo el cuarto toro llamado *Limonero* el que se encargó de acariciarle, cogiéndole junto á la valla por el muslo izquierdo, lo volteó, llevándole algunos momentos sobre la testuz, hasta caer de cabeza al suelo. Prontas las capas sacaron al bicho, y el diestro empuñó en recoger su muleta y estoque para acabar la suerte, si bien, detenido por los mu-

chachos, tuvo que ser conducido en brazos á la enfermeria.

El diestro parece que por ahora sigue bastante bien.

¡CARACOLE! — Los porteros de la Diputacion de la Coruña, han obtenido un regalo consistente en levita negra, pantaleon negro, corbata blanca, sombrero de copa y botinas de charol.

A COMPRAR. — No es posible pasar por la confiteria de D. Ramon Ghorro, sin que le azuzé á uno el deseo de comprar una de varias cajas de dulce espuestas en el escaparate.

Las hay de un gusto delicadísimo, grandes, pequeñas y formando otras caprichosos cestos.

A comprar, que la ocasion es propicia.

AVISO. — Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstito de 175 millones de pesetas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Laud San Luis, p. Carbonell, de Rota, con pescado salado.

Id. Inesita, p. Verdura, de Cartagena, con id., Gol, francesa Lapaya, p. Manya, de Cette, con pipas vacias.

Vapor Gijon, c. Alvarez, de Cartagena, con efectos.

DESPACHADOS.

Brik francés Bente de Dieu, c. Colabell, para Orán, con lastre.

Vapor Ter, c. Batlle, para Barcelona, con efectos.

Pol. gol. San Francisco, c. Zaragoza, para Valencia, con tabaco.

SECCION LOCAL

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante

Hace saber: Que en virtud de lo acordado por el Sindicato en sesion de este dia, se convoca á Junta general extraordinaria de regantes para el dia 30 del actual, á las 10 de su mañana en los salones del Consulado, para dar cuenta del estado que mantiene el espediente de la paleta del pantano para proponer y sostener litigios y arbitrar recursos con que hacer frente á las diferentes atenciones que hay pendientes y á que atender.

Alicante 21 de Julio de 1877. — Emilio P. del Pobil. — El vocal vice-secretario, Pedro Iborral.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 59 palmos
Pared descubierta, 131 id.
De cieno, 6 id.
Entra media hila.

Sale la cuarta parte de una hila por no haberse podido todavia estancar del todo la paleta del Pantano.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 28 de Julio de 1877. — El Director, Emilio P. del Pobil.

SUBASTA

de la fragata inglesa «América», encallada en la Cala del Charco, cerca de Villajoyosa

El 6 de agosto próximo, desde las 9 de la mañana en adelante, se venderá en pública subasta en la misma Cala, el casco de la fragata inglesa «América», de 742 toneladas inglesas de registro, forrada en cobre el año pasado, con su arboladura, dos botes, tres anclas y cadenas, velamen de uso y respeto, jarcias y aparejos y dos algibes de hierro.

El pago será en el acto de adjudicarse cada lote y en metálico, con exclusion de calderilla.

Los gastos de subasta y derechos de arancel serán de cuenta de los compradores.

Consulado de S. M. Británica.

Alicante 27 Julio 1877.

PLUMAS METÁLICAS. — Mas de ochenta clases procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania en cajas de 12 docenas, desde 6 á 18 rs. una. Imprenta de este periódico.

SECCION COMERCIAL

Listin de precios corrientes de la plaza de los artículos que á continuacion se espresan:

ARTÍCULOS.	Peso ó medida.	Precios corrientes.	Observaciones.
Azú Car b. sup. fte..	arob. v.	79 80	peis.
Id. regular á bueno.	id.	75 76	id.
Id. quebrad superior.	id.	69 á 70	id.
Id. regular 15 á 18	id.	66 á 68	id.
Id. bajos.	id.	64 á 65	id.
Id. de Peninsulares bl	id. e	57 á 68	id.
Id. id. queb.º 2.	id. c	54 á 56	id.
Aceite del país...	id. v.	58 á 60	
Id. de Andalucía.	id.	52 á 54	
Anis del país...	id.	78 á 79	
Id. de a Mancha.	id.	á á	id.
Id. espíritu de 35 il	cántar	45 á 47	id.
Id. anisado de 20.	id.	á á	
Atun en salmuera.	cl. pipa.	120 á 1300	
Azafrán...	lb. cast	140 á 150	id.
Almend comun en pe	arg 10 ar	720 á 795	escas
Id. costereta.	arb. v.	á á	id.
Id. fina.	id.	94 á 96	id.
Id. pestañeta.	id.	102 á 104	id.
Atramuces segun cla	id.	11 á 12	id.
Bacalao ing. u. cur	quintal	190 á 200	escaso
Id. meliano.	id.	á á	
Bacalao noruego.	id.	165 á 170	
Id. francés.	id.	á á	
Id. labrador.	id.	130 á 140	
Barrilla pura.	id.	á á	
Id. de 2.º con mezcla	id.	á á	
Id. sosa pura.	id.	á á	
Cacao caracas b. s.	lib. 16 oá	7 9	
Id. Guirias.	id.	5 1/2 á 3 1/4	exist.
Id. Carúpano.	id.	á á	id.
Id. Cubano.	id.	6 3/4 á 4 1/4	
Id. Guayaq. segun el	id.	4 1/4 á 5 1/4	id. 9
Id. Marañon.	id.	á á	id.
Cacao Trinidad.	id.	á á	
Café Puerto-Rico.	quintal	600 á	
Id. Cuba.	id.	á á	exist.
Id. de Manila.	id.	á á	
Canela de Ceilan.	lib. 12 o.	10 á 15	escas
Id. de Manila.	id.	5 1/4 á 5 1/2	
Clavo de especia.	id.	6 1/4 á 8 5/8	id.
Cominos del país.	arb. v.	40 á 42	
Id. de la Mancha.	id.	á á	exist.
Cebada del país.	cahiz	96 á 100	
Cebada navegada.	fanega	20 á 21	exist.
Cáscara granada.	quintal	á á	no hay
Esparto.	id.	28 á 29	
Harina de Aranjuez	arb. en sac		id.
Harina Santd. l. y 2	arba. v.		
Id. dr. Vallad. l. y 2	id.	á á	
Id. Zaragoza l. y 2.	id.	21 á 22	
Id. del país. l.	id.	19 á 24	exist.
Id. estrangera.	id.	á á	exist.
Higos secos neg.	quintal	38 á 39	no hay
Id. blancos.	id.	á á	
Maíz navegado.	barchilla	á á	
Id. del país.	id.	á á	
Pimiento molido.	arb. v.	26 á 30	
Pimienta negra, id.	id.	88 á 90	
Petróleo.	lata	70 á 72	existen
Id. en barriles.	aró.	á á	escas
Id. de la Mancha.	id.	á á	no hay
Sardi. de G. seg. e.	arb.	á á	
Id. de Vivero.	id.	á á	
Id. de Ayamonte.	id.	5 á 34	escas.
Trigo cand. de la M.	fanega	49 á 1	
Id. jeja.	id.	48 á 50	
Id. fuert.	id.	50 á 45	
Id. Alaga.	id.	á á	
Id. mezclilla.	id.	á á	
Id. extranjero.	id.	6 á	
Vino seco.	cantaro	á á	
Id. dulce.	q.	á á	

LOS ESTREMEÑOS. — Princesa 19. Salchicheria: ofrecen al público completo surtido de Jamones superiores de todas clases, salchichones legítimos de Vich y otros. Verdaderos chorizos extremeños, y ricos quesos de bola, gruyere y otros, á precios sumamente económicos garantizándolos todos de clase muy superiores. — Ricas aceitunas sevillanas de todas clases.

ALOS HOJALATEROS. — Hojalatas dulces CA IC. Id. id. CA CD (marca.) — Grifos metal todos números. Estaño superior. Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales. Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

VAPOR JULIAN.
Saldrá el dia 31 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios Sres. Carey y compañía.
Alicante — Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

FABULOSA REBAJA DE PRECIOS.

MAQUINAS SIN RIVAL EN EL MUNDO

VEINTE AÑOS DE SEGURA GARANTIA.

MÁQUINAS

ÚNICA SUCURSAL

EN

ALICANTE,

5, ALMAS, 5.

HILOS

SINGER.

AGUJAS

TORZALES

ÚNICA SUCURSAL

EN

ALICANTE,

5, ALMAS, 5.

Enseñanza gratis á domicilio.--Diez por 100 de rebaja al contado.--Venta desde diez reales semanales.--Dos millones de máquinas vendidas.--Mas de 200 medallas de premio.

No confundir estas máquinas con ruines falsificaciones.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.



INSTRUMENTOS PARA CIENCIAS Y ARTES.

Descripcion de los cristales para anteojos.

Hay tres clases de cristales; 1.º en cronw-glaso puro polimentado al papel asiadamente, 2.º glaso ó cronw-polimentado en junto, 3.º cristal ó vidrio blanco ordinario, se puede afirmar sin vasilar que los cristales cronw glasos son los únicos despues de los de roca, capaces de conservar la vista, fabricados por el óptico Chevalier de Paris.

Cristal ó vidrio blanco ordinario solo se emplea para los anteojos muy comunes y en general presenta muchos defectos que casi siempre están mal trabajados, es esta la materia que se emplea para los anteojos que se venden muy baratos en muchas quincallerías, lo que da á conocer desde luego el poco avalor de ello y el poco cuidado que se emplea en su fabricacion.

Haciendo un sacrificio á favor del público he reemplazado dichos cristales con los llamados cronw-glasos.

Nota.—algunas personas para facilitar sus ventas, se dicen dependientes de casa y dan un cristal por otro, el Sr. Lassalle no tiene dependiente alguno, todos los cristales de Roca que salen de su establecimiento lleven grabado en el mismo cristal el nombre de Lassalle, y no responde de las que carezan de la seña indicada.

LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

Quincalle.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas..
Lancetas..
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bugias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

A LOS

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garlopes.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Con pasee.
Terrajas.
Triscadores.
Ficheros.
Saca-bocados.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escenadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 18.



Lino Anton.

Sombrereria. Calle Mayor, núm. 11.

Jipi-japa y Panamá a precios arreglados.

Castores de verano de mucha novedad y estremada lijereza.

Se limpia y blanquea el jipi-japa.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las struccioncs de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfero mizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciendose en el fluido vital, lo limpia de toda.

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento doera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, desplaga sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes de Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

SOMBRERERÍA

DE

Marcelo Losada,

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrereria, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnífico surtido; como tambien corbatas, chalinas y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado.

Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptacion han alcanzado.

Frente al Casino.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y REVECENTEEF, preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29 Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgias, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitados que son expelidos con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reune todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.—Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arrenal 5, y Alicante, Mayor, 22, Santiago, D. Manuel Blanco y Navarrete, calle de las Casas Reales,